
 一般質問 11

1.第六次多摩市総合計画実現に向けて
2.公民連携の強化で「三方よし」の
　まちづくりを

あらたに隆見（公明党）

問　社会保障関連経費の今後の動向について伺う。
答　毎年2.9億円程上がっていくと見込んでいる。
問　令和14年までに市役所建替えを含め、施設更新料に

720億円程かかる予定だが基金の積上げ等について伺う。
答　庁舎基金で60億円近く積上げたい。その他施設につ

いても基金以外に都市計画税や補助金活用などを行う。
問　総合計画実現までの各施策の進捗の見える化をしたほ

うがよいのではないか。
答　進捗については見える化できるように考えていく。
問　今後駅前公共施設で行うサービスについて市民や民間

のアイデアなども聞く必要があるのではないか。
答　次期施設更新計画で市民や民間意見も取入れていく。
問　公民連携を強化し沢山ある未利用地を活用して、新た

な産業の立ち上げや人が集まり活気あるまちづくりで財
政基盤の道筋をつけるべき
ではないか。

答　まだまだ伸びゆくまちと
して多摩市でチャレンジし
新たに創業できるまちであ
るとPRしていく。

多摩市のスポーツ振興について

渡辺しんじ（公明党）

問　2020年に多摩市スポーツ推進計画が策定されたが、こ
れまでの成果を伺う。

答　市民のスポーツ実施率上昇やスポーツボランティア制
度を開始したことなどにより、スポーツライフを創出で
きた。　　

問　地球沸騰化と言われる昨今、屋内スポーツ施設の空　　
調設備は必須と考える。総合体育館への空調設置につい
て、市の考えを伺う。

答　総合体育館は面積も広く、天井も高いため、多額の費用
を要するが、現在、具体的な検討を進めている。今後、早
期に方針を決めていく。

問　パリオリンピックで多くのメダルを獲得したスケー
トボードや、アニメなどの影響で
子どもや若者に人気のバスケット
ボールなど、アーバンスポーツを
楽しめるスポーツパークの整備を
要望するがいかがか。

答　注目度が高まっていることは認
識している。屋外スポーツ施設の
改修時期を踏まえて検討する。

1.この暑い夏を多摩市のデータセンター
　から考える
2.改正自治法、国と自治体は対等か

岩崎みなこ（ネット・社民の会）

問　昭島市に巨大なデータセンター建設計画がある。多摩
市内にも設置または建設中のものもある。2021年度、市内
のデータセンターのCO2排出量は市全体の40％だ。排
熱はヒートアイランドを生むがデータセンターが市内に
あるメリットを伺う。

答　データセンターに限らないが納税され、雇用を生む。
問　全国的にますます増える温湿度管理が必須なデータセ

ンターだが、今や社会の基礎インフラだ。しかし、市とし
て大事なパートナーではあるが、ヒートアイランド対策
の視点から、設置済、計画中のもの含め可能な限りの排熱
対策を要望すべきではないか。

答　条例に則って必要なことはお願いし、共にまちづくり
を進めたい。

問　今回の改正自治法は課題も多く、多くの附帯決議が付
いた。南海トラフは、補充的指示権となるのか。

答　地震なので、既存の法律が適用さ
れるとの認識だ。

問　改正法の、平時における指定地域
共同活動団体の指定についても問題
が多いと思う。指定するのか伺う。

答　まだ、何も決めていない。

1.選挙ポスター掲示板の課題について
2.中学校の体操着と上履きについて
3.失語症者意思疎通支援事業について

中島律子（あすたま・維新）

問　掲示板の数が多すぎると感じる。掲示板の設置・撤去
には多額の税金が使われていることもあり、数が多すぎ
ると思われる区域や危険箇所に設置されているものに関
しては、減らすべきだと考えるがいかがか。

答　公職選挙法に定められた基準に基づき、適正な事務執
行に努めていく。

問　経済的負担を減らすために、体操着や上履きは指定品
以外の安価なものも可として欲しいとの声があるが、保
護者にアンケート調査をしたことはあるか伺う。

答　学校評価アンケートなどの際に意見があれば見直しを
はかっていきたい。

問　失語症当事者や家族および支援団体から、社会生活を
スムーズに送れるよう個
人への外出同行派遣を実
施して欲しいとの要望が
あるがいかがか。

答　ニーズの把握に努めな
がら、課題解決に向けて調
整・検討を進めていく。


